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Pedro Durán, tres veces concejal de Temuco, hoy candidato a alcalde 

“Soy el candidato de verdad de la derecha” 
“Tengo una propuesta, tengo 

una forma de pensar, una forma 
de actuar, la gente me conoce 
bastante bien. Creo que mi 
propuesta es transversal y a mí 
incluso de izquierda de derecha, 
de diferentes segmentos”. 
“No me gusta catalogar las 
gestiones contra quien uno 
está compitiendo. Pero si estoy 
hoy día en una carrera por la 
alcaldía de Temuco, no es una 
cuestión de gusto personal. Hay 
que hacer algunos cambios” 
“Cuando uno es candidato a algo 
está postulando alguna cosa, su 
adversario es un adversario de 
momento, no es un adversario 
de siempre. Con Jaime (Salinas) 
siempre hemos sido de una línea 
política”. 

Claudio Núñez 

(( Y a política no es nueva 
[. mí. Con la finalidad 

de devolver a Dios y a 
mi ciudad, las oportunidades y 
familia que me regaló”, dice en su 
sitio recuperemostemuco.cl, el 
candidato a la alcaldía de la capital 
regional, el radiodifusor Pedro 
Durán Sanhueza. 
Para este profesor básico, pero 
ligado a la radio Esperanza FM 
donde comenzó como controlador 
y hoy es su director, se declara 
cristiano, porque su vida espiritual 
ha estado ligada a la Alianza 
Cristiana y Misionera, sector que 
nutre su gran fuerza electoral. 
Casado con Priscila y con una hija 
(29 años, kinesióloga) también 
sostiene una intensa actividad 
gremial, por cuanto es primer 
vicepresidente nacional de la 
Asociación de Radiodifusores de 
Chile (Archi), cargo que ocupa por 
un segundo período. 
En realidad, la política no es nueva 
para este candidato, que nació en 
Los Ángeles pero que adoptó a 
Temuco como su ciudad. Fue electo 
concejal en tres oportunidades. 
Su primera campaña fue el 2008, 
resultando electo con 5.093 votos, 
que significó el 6,12% de los votos 
válidamente emitidos. 
En el año 2012 nuevamente fue 
a la reelección, y resultó electo 

luego de obtener 6.304 votos, lo 
que representó el 8,28% de los 
sufragios. Para su tercer período 
(2016), sus votos bajaron a 
4.508, pero porcentualmente 
subió a 8,28%. 

AYUDAR A LA 
COMUNIDAD 
¿Qué es lo que lo motiva a 
ser candidato a alcalde de 
Temuco? 
Lo que me motiva es lo que 
un alcalde puede hacer por la 
ciudad más allá del cargo, lo que 
me motiva es lo que se pueda 
hacer por la ciudad, de crear 
muchas instancias de ayuda a 
la comunidad, de progreso de 
la ciudad y como digo más allá 
del cargo, lo que me motiva es 
lo que se puede hacer desde ese 
Cargo. 

Jaime Salinas va como 
candidato a Core, usted como 
candidato a alcalde. En un afiche 
de campaña llamó la atención 
se les ve juntos. Cuando Miguel 
Becker renunció a la alcaldía 
de Temuco para ser candidato 
a diputado, usted disputó frente 
a Salinas el sillón edilicio por 
votación en el Concejo Municipal 
(6-3) y tras esto a 4 años ¿Qué fue 
lo que le quedó como aprendizaje 
de ese momento? 
Como aprendizaje queda que en 
política y en todo ámbito de la vida 
estas disputas son momentáneas. 
Cuando uno es candidato a algo 
está postulando alguna cosa, su 
adversario es un adversario de 
momento, no es un adversario de 
siempre. Con Jaime siempre hemos 
sido de una línea política y hoy día 
estamos en esa línea política cada 
uno luchando por lo suyo y ambos 
apoyándonos. La enseñanza que 
te queda es que uno siempre en 
la vida tienes que mirarla con 
una perspectiva de futuro, no de 
circunstancias y de momentos. 

Usted en “Indecisos” de Mega, 
dijo sobre la seguridad en 
Temuco lo siguiente, “tenemos 
una gran cantidad de recursos 
incorporados para la seguridad, 
pero lo que hoy tenemos es 
una ciudad más insegura que 
años atrás” y de acuerdo a eso 

“canalizar los recursos y llegar 
a los barrios” ¿Cuál sería el plan 
para canalizar esos recursos y 
llegar a los barrios de Temuco 
que lo necesitan? 
Primero cuando se llega al 
municipio hay que hacer un 
estudio acabado de cuáles son los 
recursos hoy. La forma de llegar 
a los barrios no es tan simple, el 
tema de la seguridad enfrentarlo 
no es tan simple, pero con la 
evidencia que yo tengo de vivir 
en una villa como todo el mundo 
prácticamente, es que hoy día la 
seguridad la están enfrentando 
en gran medida los vecinos. Yo 
sé que los vecinos pueden ser un 
aliado importantísimo de hecho, lo 
son, en el ataque a la delincuencia, 
porque la unión de los vecinos 
permite justamente aquello y la 
unión en conjunto con la sociedad 
mucho más. Pero lo que estamos 
proponiendo que se instalen en los 
diferentes macrosectores un par 
de cámaras en puntos estratégicos 
y esto se puedan monitorear desde 
los propios sectores especialmente 
usando los espacios que el 
municipio tiene en donde se puede 
habilitar allí alguna oficina de 
seguridad que permita monitorear 
estas cámaras y también tener 
una reacción más rápida desde 
los mismos lugares y que tendría 
que estar incorporado con patrulla   

permanentes de los macrosectores 
y no esperar que la patrulla se 
traslade desde el centro de Temuco 
a otro macrosector. Sectorizar la 
vigilancia es una opción se hace 
un poco en otras partes, pero hay 
que matizarlo de acuerdo a lo 
que es la realidad de Temuco, con 
sectores que son más complejos 
que otros, pero eso permitiría una 
instantánea mayor en cuanto a la 
reacción de parte de la gente de 
seguridad. 

¿Y usted cómo califica la gestión 
actual del alcalde Roberto Neira? 
No me gusta catalogar las 
gestiones contra quien uno está 
compitiendo. Pero si estoy hoy 
día en una carrera por la alcaldía 
de Temuco, no es una cuestión 
de gusto personal. Hay que hacer 
algunos cambios, porque cuando 
uno se presenta como alternativa 
creo que el mensaje es justamente 

claro que hay que hacer cambios, 
y Cuando uno pide cambios es 
porque las cosas se podrían hacer 
mejor. 
MERCADO MUNICIPAL 
Desde el 2016, cuando ocurrió 
el megaincendio del Mercado 
Municipal, se han hecho intentos 
para su reconstrucción y este ha 
estado entre un abandono y a 
medio terminar. Si usted asume 
como alcalde, ¿Le va a inyectar
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más recursos para terminar la 
reconstrucción del Mercado? 
Hay un solo intento por reconstruir 
el mercado que fue en ese período 
cuando se solicitó la construcción 
del mercado, primero se realizó el 
diseño, y se comenzó justamente 
esta reconstrucción, la empresa 
quedó contratada, se solicitó como 
corresponde y la empresa comenzó 
atrabajar. Después vino un periodo 
complejo, hay que reconocerlo, de 
la pandemia en todos los temas 
arqueológico que impidieron 
continuar, después de eso no ha 
habido ningún otro intento, y 
ante esta situación tenemos un 
mercado abandonado cubierto con 
un envoltorio y creo que ya eso es 
llegar tarde, no cumple la función. 
Me parece que las maderas no 
servirían, y lo primero que vamos 
a hacer es destrabar la situación 
que hoy existe que es la demanda 
de la empresa hacia el municipio, 
destrabarla lo antes posible, y ver 
que se tiene que hacer o continuar 
o volver a licitar, seguramente 
los recursos van a faltar, tenemos 
que ver en qué condiciones están 
los recursos que existían y cuál 
es la diferencia y eso se tendrá 
que ver en su minuto. Lo primero 
es destrabar la situación en la 
que hoy día se encuentra que 
es una situación compleja para 
volver a licitar y esperamos eso 
hacerlo inmediatamente después 
de asumir del minuto uno es una 
de las de los compromisos que 
tenemos con la ciudadanía. 

RECUPERAR EL CENTRO 
Uno de los mayores problemas 
de Temuco ha sido el comercio 
informal. Es un 44,3% de acuerdo 
al 0CIS 2024. Si bien el actual edil 
Roberto Neira ha dicho que se ha 
ido reduciendo, afirma “no estar 
conforme”. Como esto va de la 
mano con el alto desempleo ¿Qué 
medida tomaría para reducirla? 
Primero debo decir que toda la 
gente que busca una instancia asílo 
hace porque tiene una necesidad, 
eso no lo podemos desconocer. 
Pero la formalidad es un camino 
que hay que seguir siempre, 
porque allí tenemos personas que 
pagan sus impuestos, que pagan a 
funcionarios, a trabajadores que 
tributan y que están en desventaja 
que es el comercio formal. 
Tenemos que trabajar en recuperar 
el centro, porque eso va de la mano 
con la forma en que hoy día el 
centro se encuentra que es una 

presentación paupérrima, debe 
ser uno de los centros más feos y 
más desordenados del país. Eso 
también ayuda bastante a que el 
comercio informal siga creciendo, 
la fiscalización creo que no ha sido 
adecuada, la estrategia creo que 
no ha sido la adecuada. Nosotros 
creemos que hay una estrategia que 
por lógica no la podemos anunciar, 
porque para poder primero 
despejar las calles del centro y lo 
otro dar oportunidades a la gente 
que quiera emprender. Tenemos 
que trabajar con personas que 
quieran emprender, tienen que 
capacitarlos, tenemos que buscar 
espacios nuevos, novedosos, 
distintos, ir creando instancias 
en donde ellos puedan vender 
sus productos dando prioridad, 
por ejemplo a los pequeños 
productores, gente mapuche, eso 
está súper claro, la gran mayoría 
de ellos está con un permiso y 
eso hay que ratificarlo, hay que 
ordenar muy bien el centro, y eso 
va a ir de la mano con una nueva 
propuesta de paseo peatonal 
consensuado con la ciudadanía, 
no se puede hacer un paseo como 
el que tenemos hoy día que se 
hace a espaldas de la comunidad y 
vamos a partir justamente con eso 
también. y creo que partiendo por 
aquí es posible llegar a concluir un 
mayor ordenamiento de Temuco y 
en eso también entraría el tema de 
los comerciantes informales. 

COMERCIO CHINO 
Le agrego una pregunta ¿qué le 
parece la irrupción del mercado 
asiático, de los mall chinos? 
Es un tema súper complejo, uno 
no sabe muy bien quiénes y como 
están detrás de todo esto (...) es 
un comercio que creo que le da 
mucha desventaja al comercio 
nacional, muchísimas desventajas, 
y están evolucionando, trayendo 
alternativas importantes en   

cuanto a precios, en cuanto a tipo 
de productos y claramente la 
muestra de lo que está pasando 
y el resultado de esto es el centro 
de Temuco. Cada cinco locales 
hay uno de ellos y entre esos 
cinco hay dos o tres que están sin 
ocupar, entonces claramente es 
una desventaja para el comercio 
nacional. Creo también que hay 
que tratar de buscar fórmulas 
junto a la Cámara de Comercio con 
que hemos conversado de poder 
potenciar también al comercio 
nacional, darles reales alternativas, 
crear las alternativas y condiciones 
adecuadas. Hoy día el centro de 
Temuco no tiene las condiciones 
adecuadas, se necesita seguridad, 
espacios libres para transitar. 

En el mismo debate de Mega, 
el candidato Jorge Sepúlveda 
del PSC le dijo que la “derecha 
tradicional no ha dado el 
ancho” y agregó lo siguiente, 
“la coalición que apoya y la 
respalda muchos de ellos están a 
la palestra de la opinión pública 
(...) y que nuestra política es 
diferente, es una derecha de 
cambios y que escucha a los 
vecinos” Cuando usted estuvo ahí 
¿Qué le parecieron esas palabras 
y cuál es su respuesta a ello? 
Me parece lamentable porque 
cuando te presentas como una 
persona cristiana tienes que actuar 
como tal. Pero, por otro lado, a 
mi me apoya gente de diferentes 
sectores. Me preocupa como soy 
yo, cuáles son mis convicciones. Y 
cuando la gente ve mi convicción, 
ideas claras, precisas, y ve en mí 
una buena opción me apoya, más 
allá de que incluso en algunas 
cosas piensen distinto a mí. No 
puedo obligar a todo el mundo a 
que piense como yo. Tengo una 
propuesta, tengo una forma de 
pensar, unaforma de actuar, la gente 
me conoce bastante bien. Creo que 

mi propuesta es transversal y a mí 
incluso de izquierda de derecha 
de diferentes segmentos lo 
importante que yo soy el candidato 
de verdad de la derecha, pero con 
una propuesta súper amplia, muy 
social, por lo demás y por tanto ese 
tipo de opiniones, yo solamente 
las escucho, pero sigo adelante en 
todos mis objetivos final que es 
darle a Temuco lo que creo que 
necesita especialmente en el plano 
humano. 

En caso de ganar ¿Cuál sería su 
primera medida como edil? Y 
¿cuál es el mensaje final que le da 
a los electores? 
La primera medida como alcalde, 
en caso de ganar, sería reunirme 
los funcionarios municipales 
y darles todo mi apoyo y todo 
mi reconocimiento a ellos 
especialmente los funcionarios 
de carrera, aquellos que llevan 
años, y decirle que más allá de 
cualquier pensamiento y que 
puede ser distinto al mío tendrán 
mi apoyo y todas las condiciones 
para que ellos puedan tener el 
mejor ambiente laboral, donde 
el ambiente laboral dentro de un 
servicio público y el municipio es 
bueno, qué es lo que queremos la 
atención hacia afuera también será 
de la misma forma. Todo mi apoyo 
para ellos, tanto, funcionarios 
municipales, funcionarios del 
sistema de educación, de salud, 
de cementerio, todos tendrán 
el apoyo correspondiente, ellos 
sabrán que conmigo podrán 
trabajar tranquilos más allá del 
pensamiento que ellos tengan. 
Y decirle al electorado que 
requieren un alcalde que ponga 
orden un alcalde que pueda actuar 
con altura de miras, un alcalde 
que toma decisiones fríamente, 
un alcalde que tome buenas 
decisiones, y que lleve adelante la 
comuna de manera transparente, 
con probidad, con honestidad, 
pueden contar conmigo. La ciudad 
de Temuco puede cambiar en esos 
aspectos, queremos humanizar 
el trabajo municipal y que ese se 
pueda sentir en los barrios, se 
puede sentir en el centro, sentir 
en diferentes lugares y poder 
crear una ciudad en donde el 
temuquense se sienta orgulloso 
y pueda caminar tranquilo con su 
familia y podamos seguir siendo 
la ciudad atractiva en el sur de 
nuestro país. TZ
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